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(1)ATA DA QUARTA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO ES TADUAL DAS  

(2)CIDADES– CONCIDADES PARANÁ , realizada no dia dezoito de março de 2010, com 
(3)início às quatorze horas, no auditório da SEDU, sito a Rua Deputado Mário de Barros nº 
(4)1290, com a presença dos Senhores Conselheiros.1) Adir Santos Tormes , titular, do 
(5)segmento Poder Público Municipal Executivo, entidade Associação dos municípios do 
(6)Oeste do Paraná – AMOP; 2) Agostinho Celso Zanelo de Aguiar , titular, segmento 
(7)Área Profissional, Acadêmica e de Pesquisa, entidade Conselho Regional de 
(8)Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Estado do Paraná –CREA/PR; 3)Alceu 
(9)Valdomiro Blaca do Nascimento, suplente, segmento Movimento Sociais e Populares, 
(10)entidade Confederação Nacional das Associações de Moradores –CONAM; 4) Ana 
(11)Carmem de Oliveira , suplente, do segmento Área de trabalhadores, entidade 
(12)Sindicato dos Arquitetos e Urbanistas no Estado do Paraná – SINDARQ/PR; 5) 
(13)Anaclete Fernandes Magno, suplente, segmento Poder Público Municipal Executivo, 
(14)entidade Associação dos Municípios do Litoral do Paraná - AMLIPA; 6) Anselmo 
(15)Schwertiner , suplente, segmento Movimentos Sociais e Populares, entidade 
(16)Movimento Nacional de Luta pela Moradia - MNLM; 7) Antonio Borges dos Reis , 
(17)suplente, segmento Movimentos Sociais e Populares, entidade Conselho Regional de 
(18)Engenharia, Arquitetura e Agronomia do Estado do Paraná – CREA/PR; 8) Elizabeth 
(19)Bueno Cândido , suplente, segmento Movimentos Sociais e Populares, entidade 
(20)Central dos Movimentos Populares - CMP; 9) Emerson Alex Luchinski , titular, 
(21)segmento Poder Público Municipal Executivo, entidade Associação dos Municípios do 
(22)Noroeste do Paraná - AMUNPAR; 10) Hilma de Lourdes Santos , suplente, segmento 
(23)Movimentos Sociais e Populares, entidade Movimento Nacional de Luta pela Moradia – 
(24)MNLM; 11) Jefferson Wanderlei Pallú, suplente, segmento Área Empresarial, 
(25)entidade Associação Comercial e Industrial e Agropecuária de Campo Largo - ACICLA 
(26); 12) Jiovanÿ do Rocio Kissilevcz , suplente, segmento Movimentos Sociais e 
(27)Populares, entidade União Nacional por Moradia Popular– UNMP; 13) Joel Tadeu 
(28)Corrêa , titular, segmento Movimentos Sociais e Populares, entidade Confederação 
(29)Nacional das Associações de Moradores –CONAM/FAMOPAR; 14) Leovalda 
(30)Rodrigues Moreira,  suplente, segmento Observador(a) Sociedade Civil, entidade 
(31)Conselho Regional de Serviço Social – CRESS; 15) Lindelma Furtado de Melo 
(32)Chionpato , Titular, segmento Poder Público Municipal Executivo, entidade Associação 
(33)dos Municípios do Médio Paranapanema – AMEPAR; 16) Luis Antonio de Oliveira 
(34)Rosa , titular, segmento Observador(a) ONG, entidade Centro de Estudos Políticos e 
(35)Culturais Ernesto Che Guevara; 17) Luiz Carlos da Silva Herlain , suplente, segmento 
(36)Movimentos Sociais e Populares, entidade Central de Movimentos Populares - CMP; 
(37)18) Maria das Graças Silva de Souza , titular, segmento Movimentos Sociais e 
(38)Populares, entidade União Nacional por Moradia Popular – UNMP; 19) Mario César 
(39)Marcondes , titular, segmento Poder Público Municipal Legislativo, entidade Câmara 
(40)Municipal de Telêmaco Borba; 20)Sara Regina Gorsdorf, titular, segmento 
(41)Organizações não Governamentais – Ongs, entidade Terra de Direitos Humanos; 21) 
(42)Sérgio Ahrens , titular, segmento Área Profissional, Acadêmica e de Pesquisa, 
(43)entidade Centro Nacional de Pesquisas de Florestas – CNPF Embrapa Florestas;  22) 
(44)Silvio José Gonçalves, Titular, segmento Movimentos Sociais e Populares, entidade  
(45)Movimento Nacional de Luta pela Moradia - MNLM 23) Urânia Flores da Cruz Freitas, 
(46)suplente, Poder Público Federal, entidade Superintendência do Patrimônio da União – 
(47)SPU;  24) Valdir Aparecido Mestriner titular, Área de Trabalhadores, entidade Central 
(48)Única dos Trabalhadores - CUT/SINDURBANO/PR;  presentes ainda os visitantes : 
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(49)Jocieli Majewaki, entidade Ministério Público, Maria Vitória , entidade Ministério 
(50)Público, Terezinha Aparecida Lima  entidade IBDVA, e presentes ainda Senhor 
(51)Wilson Bley Lipski , Diretor Geral da SEDU e o Senhor Antonio Weinhardt Junior , 
(52)Secretário Executivo do Conselho Estadual das Cidades. A pauta da reunião é a 
(53)seguinte: 1.Abertura Regimental. 2. Documento Resultado do Seminário, deliberação e 
(54)encaminhamento do CONCIDADES/PARANÁ. 3. Encerramento. Cumprimentando os 
(55)presentes o Sr. Wilson Bley Lipski, Presidente “ad hoc”, comunica que a reunião será 
(56)mais protocolar, formalista, calma e rápida pois tem apenas um item de pauta, e que o 
(57)documento resultado do seminário precisa passar por uma decisão do conselho e ser 
(58)encaminhado pelo mesmo. Em continuação o Sr. Wilson Bley Lipski solicita verificação 
(59)de quorum e declara aberta a 4ª reunião extraordinária do CONCIDADES PARANÁ 
(60)que foi convocada exclusivamente para tratar do Documento resultado do Seminário, 
(61)deliberação e encaminhamento do CONCIDADES PARANÁ. A proposta inicial da 
(62)reunião foi em relação ao documento que foi discutido na reunião anterior de onde 
(63)também foram concluídos alguns aspectos quanto a questão dos conselhos regionais e 
(64)dos conselhos que se transformam em câmaras técnicas a proposta feita pelo Sr. 
(65)Wilson Bley Lipski foi a seguinte: que se possa traduzir o documento resultado do 
(66)seminário em uma ata com a assinatura de todos os presentes, onde contenha 
(67)organizadamente todos os assuntos discutidos e seja enviado por e-mail a todos os 
(68)conselheiros para uma decisão e como encaminhamento que se entregue formalmente 
(69)e oficialmente ao Governador do Estado no inicio da quarta Conferência das Cidades - 
(70)para tal entrega poderá se criar uma comissão ou eleger um representante do 
(71)conselho – e juntamente com esse documento entregar uma proposição ou uma 
(72)resolução pedindo que as providências listadas no seminário possa-se traduzir em uma 
(73)mensagem ao legislativo, que será entregue a uma comissão da PGE da Casa Civil 
(74)para estudar e propor esta mensagem. O tema dessa resolução encaminhar e pedir 
(75)providências em caráter urgente para que as decisões tomadas no seminário possam 
(76)ser levadas a uma mensagem legislativa. Aberta a palavra. Valdir Mestriner apóia a 
(77)proposta feita, mas comunica que tem algumas preocupações em relação ao 
(78)encaminhamento, pois reconhece que do dia da reunião até o dia sete à exceção que 
(79)consiga-se por junto com a mensagem a alteração do salário dos deputados essa 
(80)proposta de lei nenhuma outra possibilidade de aprovação teria, e como não se pode 
(81)fazer essas duas coisas juntas, não existe possibilidade de aprovar essa lei até o dia 
(82)sete, e levanta a seguinte dúvida: como que se quer repetir a eleição do conselho onde 
(83)se tem a necessidade de eleger o conselho regional, sendo que ficou definido que o 
(84)conselho não quer o conselho regional, e no decreto continua existindo o conselho 
(85)regional? Diz ainda que as pessoas  irão cobrar a eleição do conselho, pois a 
(86)resolução do conselho não altera o decreto. Então coloca em discussão o que se pode 
(87)fazer no sentido de que se não pode se alterar a lei que se não a possibilidade de se 
(88)alterar a lei, que o decreto altere a composição do conselho e extingue os conselhos 
(89)regionais para que não se tenha problemas na conferência e tenha que se tomar 
(90)decisões que vão contra o que por dois anos foi discutido pelo conselho e se a 
(91)alternativa é de entregar a proposição do conselho ao Governador do Estado sem o 
(92)projeto de lei – pois se há de convir que em poucos dias  a PGE não irá fazer um 
(93)projeto de lei  - poderia-se adiantar a entrega desta proposição para que assim possa 
(94)adiantar uma explicação pois não se pode ir para conferência com o decreto contendo 
(95)como direito a escolha dos conselhos regionais, pois as pessoas vão querer escolher 
(96)este conselho. Neste momento passa-se a palavra para Alceu Valdomiro Blaca do 
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(97)Nascimento que diz que ficou algumas questões do seminário em relação as leis que 
(98)precisam ser discutidas pois não ficaram claras na reunião do dia anterior. Em resposta 
(99)o Sr. Wilson Bley Lipski explica que a discussão do seminário foi feita a partir de 
(100)princípios – porque e quais eram as mudanças que gostariam de fazer – no 
(101)começo do seminário decidiu-se pela sistemática de encaminhamento e votação 
(102)seguir a minuta feita - o que dificultou este tipo de discussão - os temas maiores 
(103)foram discutidos dentro dessa minuta e os demais  como um tema final, a idéia era 
(104)que pudesse traduzir isso em princípios básicos  em cima dos temas discutidos 
(105)apresentando no subsidio essa minuta,  e neste intervalo de “hoje” até “lá” pode-se 
(106)criar um decreto que sustente se a análise deste trabalho a constituição dos 
(107)conselhos regionais, assim se evitaria um desgaste quanto à questão da 
(108)conferência. Dois importantes pontos colocados foram: que se poderia fazer 
(109)escolhas em cima do que esta no decreto, mas o mandato começa em abril do ano 
(110)que vem então o conselho teria tempo de analisar a minuta vinda da PGE fazer a 
(111)aprovação, e se precisar uma forma de complementação achar uma alternativa até 
(112)uma repetição da conferência – o que não teria problema pois não é necessário 
(113)fazer um ajuntamento de pessoas pode ter uma sistemática de votação para que 
(114)os delegados habilitados possam fazer um outro processo de votação - o que foi 
(115)colocado no final da reunião do dia anterior é que independente de qual seja o 
(116)posicionamento que se terá quanto as Câmaras Técnicas e Conselhos Regionais 
(117)terá que se fazer rodadas regionais para a escolha destes membros, isso a 
(118)secretaria não teria dificuldade em fazer uma vez aprovado o decreto, poderia-se 
(119)correr nas regiões determinadas e fazer a escolha dos conselheiros. Em 
(120)continuação o Sr. Wilson Bley Lipiski renova a proposta para que se pudesse fazer 
(121) uma entrega formal para cumprir com a determinação e neste intervalo “correr 
(122)atrás” do decreto que suspenda a escolha dos conselhos regionais até a realização 
(123)do estudo, e para a realização deste decreto montar uma comissão  para analisar 
(124)o documento do seminário. Dada a palavra, Urânia Flores da Cruz Freitas após 
(125)algumas observações propõe  que se crie uma comissão para entregar um 
(126)documento antes para que lá na conferência possa-se dizer quais foram os 
(127)providencias tomadas e se for possível que os movimentos sociais e pessoas que 
(128)tem contato com a câmara dos deputados que já façam um documento para 
(129)apresentar como projeto de lei para que isso se resolva o mais rápido possível;  
(130)lembrando que tem prazo por estarmos em ano de eleição, e tem que se tomar 
(131)cuidado porque se tiver alguma denúncia e o conselho ter que decidir sobre ela ou 
(132)se der tudo certo e possa-se aprovar no dia seis, o que é melhor do que apresentar  
(133)no dia sete pois nesse dia a discussão será com um público maior. E pergunta o 
(134)porque se apresentar na conferência. O Sr. Wilson Bley Lipski faz a colocação que 
(135)se trata de um projeto de lei de iniciativa privativa do executivo estadual e é uma 
(136)extensão da estrutura administrativa do Estado então esta articulação via 
(137)assembléia será necessário a partir do momento em que o projeto lá estiver e diz 
(138)que no momento esta obrigatoriedade seguiu-se dentro da conferência que seria 
(139)feito este seminário – que o conselho fez – o conselho tem um mandato que junto 
(140)com as suas obrigações ainda não terminaram; e a questão da apresentação na 
(141)conferência é para mostrar que o conselho está cumprindo com o que foi 
(142)determinado na conferência, e a questão regional não existe uma obrigatoriedade 
(143)de  existir os conselhos regionais, isso foi um trabalho feito com o decreto, porque 
(144)a PDU estabelecia na época dez grandes regiões que depois passaram a seis 
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(145)grandes regiões administrativas, abdicar é de ter o Conselho Estadual das Cidades 
(146)que é um fórum de discussão,e independente da forma que se entregar este 
(147)documento sempre haverá um embate, e o papel que se pode fazer é cumprirmos 
(148)essa “missão”, feito o seminário entregar  ao Governador  é só uma questão de 
(149)achar o momento. Passada a palavra a Ana Carmem Oliveira que pergunta de  se 
(150)no caso o seminário que foi feito onde as conclusões que foram tiradas, o decreto 
(151)não é suficientemente claro para resolver as dúvidas em relação ao conselho 
(152)regional se não era cabível que o Concidades fizesse uma resolução solicitando 
(153)prazo para que o decreto seja avivado.  Então é feita outra proposta complementar 
(154)a do Sr, Wilson Bley Lipski de fazer uma resolução de encaminhamento das 
(155)conclusões do seminário para o Governador para que se possa traduzir isso em 
(156)uma mensagem administrativa  e num artigo segundo que enquanto essas 
(157)conclusões são analisadas que não haja a implementação dos conselhos 
(158)regionais, assim a partir dessa resolução aprovada o Governador poderia baixar este 
(159)decreto com esta anuência; e como artigo terceiro recomendar dentro da possibilidade 
(160)jurídica que o decreto atual seja alterado com a composição proposta, para que não 
(161)haja uma solução de continuidade na implementação dessa lei. Neste momento as 
(162)propostas são abertas à votação. Aprovadas por unanimidade dos presentes. A 4ª 
(163)Reunião Extraordinária do Concidades Paraná foi encerada às 15 horas e 25 minutos 
(164)do dia 18 de Março de 2010. Assinada pelos presentes com relação a seguir abaixo. --
--- 
 
Wilson Bley Lipski  
Diretor Geral da SEDU       ____________________________ 
 
Antonio Weinhardt Junior 
Secretario Executivo     _____________________________ 
 

Conselheiros: 

1) Adir Santos Tormes     _________________________ ____ 

2) Agostinho Celso Zanelo de Aguiar  ______________ _______________ 

3) Alceu Valdomiro Blaca do Nascimento  ___________ __________________ 

4)  Anaclete Fernandes Magno   ____________________ _________ 

5)  Anselmo Schwertiner     _______________________ ______ 

6) Antonio Borges dos Reis    _____________________ ________ 

7) Elizabeth Bueno Cândido    _____________________ ________ 

8) Emerson Alex Luchinski    ______________________ _______ 

9) Hilma de Lourdes Santos    _____________________ ________ 

10) Jefferson Wanderlei Pallú    ______________________ _______ 
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11) Jiovanÿ do Rocio Kissilevcz   _________________ ____________ 

12) Joel Tadeu Corrêa     _________________________ ____ 

13) Leovalda Rodrigues     ________________________ _____ 

14) Lindelma Furtado de Melo Chionpato  ___________ __________________ 

15) Luis Antonio de Oliveira Rosa   _______________ ______________ 

16) Luiz Carlos da Silva Herlain   ________________ _____________ 

17) Maria das Graças Silva de Souza   _____________ ________________ 

18) Mario César Marcondes    ______________________ _______ 

19) Sara Regina Gorsdorf     ______________________ _______ 

20) Sérgio Ahrens     _____________________________  

21) Silvio José Gonçalves     _____________________ ________ 

22) Urânia Flores da Cruz Freitas   _______________ ______________ 

23) Valdir Aparecido Mestriner    _________________ ____________ 


